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PRESIDENTE: Buenos días a todos los que nos ven, a los 

concejales, doctora Eliana que hoy está de cumpleaños 

un saludo muy especial para ella y su familia.  Y para 

todos los contratistas y de planta del concejo de 

bucaramanga un saludo especial. Doctor Henry, 

secretario por favor hacemos verificación del quórum. 

 

SECRETARIO: Honorables concejales primer llamado a 

lista para verificación del quórum. Marina de Jesús 

Arévalo duran, presente, Luis Eduardo Ávila 

Castelblanco, presente y muy buenos días para todos, 

Javier Ayala moreno, buenos días y presente, Luisa 

Fernanda ballesteros canizalez, Carlos Andrés barajas 

herreño, presidente muy buenos días, un saludo especial 

a la jurídica que esta hoy de cumpleaños, señor 

secretario a la jurídica de la alcaldía, señor 

secretario, presente, recibido, para dejar la 

constancia que la honorable concejal Luisa Fernanda 

Ballesteros tiene problemas de conexión pero ya me 

confirmo al WhatsApp que está haciendo la debida 

conexión y la asistencia, Jaime Andrés Beltrán 

Martínez, presente, Luis Fernando Castañeda pradilla, 

presente secretario, Francisco Javier Gonzales gamboa, 

Muy buenos días para todos, señor secretario un saludo 

especial a la jurídica que esta de cumpleaños y 

presente señor secretario, Robin Anderson Hernández 

reyes, muy buenos días para todos los compañeros y 

felicitaciones a la jurídica hoy en su día de 

cumpleaños, presente señor secretario, Wilson Danovis 

Lozano Jaimes, Leonardo mancilla Ávila, Buenos días, 

presente, un saludo especial a la cumpleañera, Nelson 

Mantilla Blanco, muy buenos días, presente señor 

secretario, Silvia viviana Moreno Rueda, buenos días 

compañeros, doctora diana feliz cumpleaños, presente 

señor secretario, Édinson Fabián Oviedo Pinzón, Carlos 

Felipe Parra Rojas, buenos días y presente, Tito 

Alberto Rangel Arias, buenos días compañeros, 

presidente y a todo el equipo muy buenos días, presente 

secretario, Jorge Humberto Rangel Buitrago, presente, 

Cristian Andrés reyes Aguilar, buenos días para todos, 

me uno a las felicitaciones para los cumpleañeros, a la 

doctora Eliana y a José nuestro ingeniero de sistemas, 

presente secretario, Antonio Vicente Sanabria cancino, 

presente señor secretario, saludos y feliz cumpleaños a 

la doctora Eliana, Luisa Fernanda ballesteros 

canizalez, muy buenos días, presente, de igual manera 

me uno para la felicitación de la doctora Eliana, 

gracias, señor presidente han respondido a lista 17 

honorables concejales, por lo tanto hay quórum 

decisorio. 
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PRESIDENTE: Señor secretario por favor leemos el orden 

del día. 

 

SECRETARIO: Si señor, así será un segundo. 

 

SECRETARIO: Orden del día. 

 

PRIMERO: Llamado a lista y verificación del quórum. 

 

SEGUNDO: Lectura, discusión y aprobación del orden del 

día. 

 

TERCERO: Lectura y aprobación de actas. 

 

CUARTO: Himno de la ciudad de bucaramanga. 

 

QUINTO: Estudio del 2 debate al proyecto de acuerdo N° 

025 por medio del cual se fija el salario del alcalde 

de bucaramanga para la vigencia fiscal 2020 y se dictan 

otras disposiciones. 

 

SEXTO: Lectura de documentos y comunicaciones. 

 

SEPTIMO: Proposiciones y asuntos varios.  

Bucaramanga, sábado 9 de mayo de 2020 hora 9:00 de la 

mañana, presidente Jorge Humberto Rangel Buitrago, 

primer vicepresidente Nelson Mantilla Blanco, segundo 

vicepresidente francisco Javier Gonzales gamboa, 

secretario general Henry López. De esta manera ha sido 

leído el orden del día para su respectiva discusión y 

aprobación de los honorables concejales en esta sesión 

plenaria virtual. 

 

PRESIDENTE: Honorables concejales, aprueban el orden 

del día. 

 

SECRETARIO: Ha sido aprobado el orden del día señor 

presidente.  

 

PRESIDENTE: Señor secretario continuamos con el orden 

del día. 

 

SECRETARIO: TERCERO: Lectura y aprobación de actas. No 

hay actas sobre la mesa señor presidente. 

 

PRESIDENTE: Continuamos con el orden del día. 

 

SECRETARIO: CUARTO: Himno de la ciudad de bucaramanga. 
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PRESIDENTE: Secretario, necesitamos la presencia del 

concejal danovis por si no la tenía. 

 

SECRETARIO: Si señor, entonces se registra la presencia 

del honorable concejal Wilson danovis lozano Jaimes. 

 

PRESIDENTE: Continuamos con el orden del día. 

 

SECRETARIO: QUINTO: tema, estudio de segundo debate del 

proyecto de acuerdo N° 025 por medio del cual se fija 

el salario del alcalde de bucaramanga y se dictan otras 

disposiciones.  

            

PRESIDENTE: Señor secretario favor verificamos si se 

encuentran presentes en este medio virtual, las 

personas que fueron citadas o invitadas a este segundo 

debate y por favor verificamos si se encuentra el 

ponente del proyecto de acuerdo. 

 

SECRETARIO:  Si señor presidente, el ponente del 

proyecto de acuerdo es el honorable concejal Luis 

Fernando Castañeda que se encuentra presente, los 

invitados y citados se encuentra respectivamente la 

doctora Ileana jurídica de la alcaldía y el enlace de 

la alcaldía John Carlos Pabón quien fue invitado, pero 

no lo evidencio en el registro señor presidente. 

 

PRESIDENTE:  Secretario muchas gracias, entonces por 

favor hacemos la lectura en la constancia, informe y 

ponencia del proyecto de acuerdo. 

 

SECRETARIO:  Comisión primera, constancia de aprobación 

en primer debate, el suscrito secretario de la comisión 

primera hacer constar que el estudio primer debate al 

proyecto de acuerdo N° 025 del 30 del 2020 fue aprobado 

el original del proyecto de acuerdo como se registra en 

el acta N° 012 realizado el 4 de mayo del 2020, 

secretario Luis Eduardo Jaimes bautista, original 

firmado. 

 

Informe de comisión, la comisión primera informa a la 

plenaria virtualmente que en reunión efectuada el 4 de 

mayo siendo las 5 de la tarde fueron citados 

virtualmente por video llamada los honorables 

concejales integrantes de la comisión, al estudio en 

primer debate del proyecto de acuerdo N° 025 del 30 de 

abril del 2020 que para el estudio del precitado 

proyecto de acuerdo, asistieron virtualmente los 

honorables concejales miembros de la comisión con voz y 

voto, honorable concejal, marina de Jesús Arévalo 
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duran, luisa Fernanda ballesteros canizales, Carlos 

Andrés barajas herreño, Luis Fernando Castañeda 

pradilla, francisco Javier Gonzales gamboa, tito 

Alberto Rangel arias, Cristian Andrés reyes Aguilar, 

igualmente los funcionarios citados por la comisión 

primera de la administración Liliana maría Boada 

Jurídica del municipio de bucaramanga, claudia Liliana 

Martínez jurídica del concejo de bucaramanga, también 

los concejales con voz pero sin voto Jorge Humberto 

Rangel Buitrago, Luis Eduardo Ávila, Edinson Fabián 

Oviedo Pinzón, realizado el primer llamado a lista por 

el secretario respondieron 4 honorables concejales 

existiendo quórum decisorio. 

 

El presidente solicita al secretario dar lectura del 

orden del día. Leído se somete a consideración y es 

aprobado. 

 

Desarrollo del informe, el presidente solicita 

continuar, el secretario da lectura al tercer punto, 

estudio en primer debate del proyecto de acuerdo, el 

secretario informa al presidente que la ponencia fua 

asignada al honorable concejal Luis Fernando Castañeda 

quien radico en la secretaria, vía correo la respectiva 

ponencia y fue publicada en la página web del concejo. 

El presidente manifiesta que, por ser ponente del 

proyecto de acuerdo, sede la presidencia para continuar 

con el orden del día al vicepresidente de la comisión 

primera la honorable concejal marina de Jesús Arévalo 

duran. 

 

Continuando con el orden del día la vicepresidente 

solicita al secretario de la comisión dar lectura a la 

ponente, el secretario da lectura a la ponencia 

positiva del proyecto de acuerdo, la vicepresidenta la 

somete a consideración y esta es aprobada, se solicita 

dar lectura al articulado exposición de motivo en 

preámbulo titulo del proyecto, se da lectura al 

articulo primero y su parágrafo se somete a 

consideración y este es aprobado. Se lee el articulo 

segundo, se somete a consideración y este es aprobado, 

se lee el artículo tercero el cual es sometido para su 

respectiva aprobación y discusión el cual es aprobado 

por los concejales presentes virtualmente. Se da 

lectura a los considerandos los cuales son sometidos a 

consideración y aprobados, se lee la exposición de 

motivos, siendo sometida a discusión y aprobación y 

esta es aprobada. Se solicita dar lectura al preámbulo 

el cual es leído y sometido a consideración y aprobado, 

se solicita dar lectura al titulo el cual es leído, 
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sometido a discusión y aprobación y es aprobado. 

Concluido el estudio en primer debate del proyecto de 

acuerdo la vicepresidente propone de acuerdo con la ley 

y al reglamento interno a la corporación trasladarlo a 

plenaria en el honorable concejo para que surta el 

segundo debate, lo cual es aprobado con unanimidad por 

los honorables concejales. Este informe de comisión 

tiene su sustento legal en la ley y en el reglamento 

interno, el presidente solicita continuar, el 

secretario da lectura a las comunicaciones, 

proposiciones y varios, el secretario informa que no 

existen comunicaciones, proposiciones y varios, el 

orden del día se encuentra terminado. 

 

La vicepresidenta levanta la comisión y expresa su 

agradecimiento a los miembros de la comisión primera y 

los funcionarios de la administración, siendo las 6:25 

del día 4 de mayo de 2020, en constancia afirman este 

informe de comisión para segundo debate, la 

vicepresidenta honorable concejal marina de Jesús 

Arévalo duran, el ponente honorable concejal Luis 

Fernando Castañeda pradilla, el secretario Luis Eduardo 

Jaimes. Ponencia comisión primera, ponencia del 

proyecto de acuerdo N° 025 del 30 de abril de 2020, 

concejal ponente, honorable concejal Luis Fernando 

Castañeda pradilla, señor presidente y honorables 

concejales me correspondió realizar la ponencia para el 

estudio de segundo debate, del proyecto N° 025, marco 

normativo, primero esta arreglado por la constitución 

política de Colombia, en el articulo 313 y 315, el 

articulo 313 hace referencia a los concejos, el 

articulo 315 hace referencia a las atribuciones del 

alcalde, segundo al decreto 314 del 27 de febrero de 

2020 el cual pide los limites máximo salariales de los 

gobernadores, alcaldes y empleados públicos, tercero el 

límite máximo salarial mensual para los alcaldes, a 

partir de enero del 2020 y dependiendo la 

categorización establecida en la ley 617 del 2000, el 

límite máximo salarial mensual que deberá tener en 

cuenta los concejos municipales para establecer el 

salario mensual al respectivo alcalde, será, entonces 

se encuentra una tabla inversa la cual establece la 

categorías especial primera, segunda, tercera, cuarta, 

quinta y sexta y los salarios dependiendo la categoría,  

En los cuales para el tema de estudio de este proyecto 

de acuerdo, para la especial serian 17.040.962 y para 

la categoría primera, 14.439.012 que seria la de la 

ciudad de bucaramanga, articulo 9, viáticos el valor y 

condición para el otorgamiento de los viáticos para los 

empleados públicos de las entidades territoriales 
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corresponden a lo establecido por el gobierno nacional 

para los empleados públicos de la rama ejecutiva del 

orden nacional, tercero decreto municipal N° 021 de 

agosto del 2019, por medio del cual se clasifica el 

municipio de bucaramanga en categoría primera para la 

vigencia 2020, desarrollo de la ponencia, objeto del 

proyecto, el objeto del proyecto se presenta a 

consideración del concejo y tiene como objetivo fijar 

el salario del alcalde de bucaramanga en la suma de 

14.439.012 y los viáticos para la vigencia 2020, 

concordante con la tabla leída anteriormente. 

 

Consideraciones de la ponencia, como integrante de la 

comisión primera me permito presentar ponencia en 

segundo debate al proyecto presentado por el señor 

alcalde Juan Carlos Cárdenas Rey denominado por medio 

del cual se fija el salario del alcalde de bucaramanga 

para la vigencia 2020 se dictan otras disposiciones 

así: La carta política entrega de manera directa a los 

concejos la facultad de determinar el monto del salario 

del alcalde, el decreto nacional 314 del periodo 2020, 

quedo como punto máximo 14.439.012 a la categoría 

primera, que revisado el proyecto presentado a 

iniciativa del alcalde se encuentra certificaciones 

expedidas por la secretaria de hacienda, a través de la 

cual señala que existe una diferencia mayor para la 

evidencia 2020 a comparación con el presupuesto 

proyectado para el 2019 en un 5.6% más lo que permite 

entender que se encuentran con los recursos para hacer 

el pago del salario del señor alcalde en el incremento, 

en cuanto al incremento de los viáticos para el 

desplazamiento dentro del país se encuentra que el 

gobierno nacional a la fecha no a expedido el decreto 

que lo determine para la vigencia 2020, por tanto se 

encuentra viable autorizar anticipadamente la 

autorización de dicho monto, únicamente, cuando y en  

cuanto lo establezca el gobierno nacional para la 

categoría que les corresponde, mientras ello ocurre, 

seguirá liquidando con la suma vigente, sentido de la 

ponencia con conformidad con las consideraciones hasta 

aquí expuestas y atendiendo el cumplimiento de la ley y 

la constitución me permito presentar ante la plenaria 

ponencia favorable para el segundo proyecto del 

proyecto de acuerdo N° 025, presentada a consideración 

de los honorables concejales por el ponente honorable 

concejal Luis Fernando Castañeda pradilla, así las 

cosas señor presidente se ha leído debidamente la 

ponencia, el informe de comisión y la debida y 

respectiva constancia de aprobación. 
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PRESIDENTE: Gracias secretario, tiene la palabra el 

ponente honorable concejal Luis Fernando Castañeda. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: 

Muchísimas gracias señor presidente, muy buenos días 

para todas y todos los integrantes de la corporación 

concejo municipal de bucaramanga, quiero saludar 

igualmente a nuestra jurídica del concejo la doctora 

claudia milena Martínez, a la jefe de prensa, Camila 

Alejandra Ortiz, a la doctora Ileana maría Boada, a la 

secretaria jurídica, a los secretarios de las 

comisiones Elizabeth, Luis Eduardo, Carlos, al 

secretario general Henry López y por supuesto a todos 

los ciudadanos que nos están observando a través de la 

pagina del concejo municipal, quiero agradecer primero 

que todo al señor presidente haberme tenido en cuenta 

para actuar como ponente del proyecto de acuerdo 025 

del 30 de abril del 2020 es un honor para mí poder 

tomar una decisión en lo que tiene que ver con el 

salario del señor alcalde de bucaramanga el ingeniero 

juan Carlos cárdenas decirles que corresponde a 

nosotros honorables concejales determinar la estructura 

de la administración municipal y las funciones de sus 

dependencias y especialmente las escalas de 

remuneración correspondientes a las distintas 

categorías, es decir que hay tranquilidad en la 

decisión que es una facultad del concejo municipal, 

igualmente quiero decirles que el decreto 314 del 27 de 

febrero del 2020 fijo los límites máximos salariales de 

los gobernadores y alcaldes del país, es un decreto 

emitido y firmado por el departamento administrativo de 

la función pública, repito el 27 de febrero del 2020 en 

donde se establece los limites de acuerdo a las 

categorías y que en ese cuadro, en ese límite nosotros 

estamos como municipio en la primera categoría y el 

límite máximo es 14.439.012 ese es el salario máximo 

que establece el decreto firmado por el presidente de 

la república, firmado por el ministro de hacienda 

Alberto carrasquilla y por supuesto por la ministra del 

interior la doctora Alicia Arango ormos, lo que quiere 

decir que el decreto esta anexo al proyecto y también 

nos genera tranquilidad y garantía para la aprobación 

del presente proyecto, debo decirles también que esta 

como anexo al proyecto el decreto del señor exalcalde 

de bucaramanga el ingeniero Rodolfo Hernández en donde 

se establece como primera categoría del municipio para 

el año 2020 y que igualmente revisada el proyecto 

también esta adjunta la certificación expedida por la 

secretaria de hacienda firmada por la doctora Saray 

rojas en donde existen los recursos precisamente para 
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asumir ese gasto del salario del señor alcalde en 

primera categoría, esta todos los anexos, esta 

debidamente presentados señor presidente, es un 

proyecto prácticamente de tramite es adecuarlo al 

decreto nacional, a la escala salarial que se establece 

del orden nacional y la facultad nos corresponde como 

concejo y por eso he dado ponencia favorable a este 

proyecto, pido a la plenaria del concejo de bucaramanga 

darle el voto positivo a este proyecto bien presentado, 

bien sustentado por la jurídica del municipio y por la 

administración y por supuesto nos agrada tener hoy la 

presencia de la secretaria jurídica que igualmente nos 

da esas garantías para asumir esa decisión, en ese 

orden de idea señor presidente creo yo que es 

importante iniciar el desarrollo, la lectura del 

proyecto para darle aprobación como quiera repito, que 

en calidad de ponente debo decirles y ratificarles que 

hay garantías suficientes para la aprobación, muchas 

gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: Gracias concejal “chumi” doctora Ileana no 

se si vas a intervenir, si no para darle paso a los 

concejales. 

 

INTERVENCION DE LA DOCTORA ILEANA MARIA BOADA: 

Una pequeña intervención señor presidente gracias por 

la invitación, a todo el honorable concejo, gracias por 

esa anuencia que haz tenido de hacer una explosión 

publica frente a mi día de cumpleaños, espero que todos 

sus buenos deseos sean bendiciones para mi en este 

periodo, porque pues las bendiciones que sean para uno 

cuando trabaja en la administración publica son 

bendiciones para todos, como bien lo ha expresado el 

primer ponente frente al proyecto ustedes tienen que 

tener toda la tranquilidad que la ley les da el 

respaldo en cuanto a la competencia para preferir este 

acto administrativo está bien sustentado, nosotros 

somos categoría primera como esta certificado dentro 

del proyecto en sus anexos, solo debemos hacer una 

verificación por parte de los honorables concejales de 

que estén todos los soportes de que somos categoría 

primera, el gobierno nacional ha fijado cual es el 

monto salarial, hay que verificar que estemos en el 

acuerdo que corresponda a ese monto salarial a la 

categoría que pertenecemos, lo único seria para 

ilustración de quienes nos están acompañándonos es un 

poco y mínimo ejercicio pedagógico la categoría de los 

municipios se determina por el número de población, más 

los ingresos corrientes del municipio y eso es lo que 

hace que seamos primera categoría, en periodos 
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anteriores fuimos categoría especial pero esta 

certificado dentro de este proyecto que en este momento 

la categoría que corresponde al municipio de 

bucaramanga es primera y con base en eso y con la lista 

expedida por el gobierno salarial y el gobierno 

nacional el salario que corresponde al señor alcalde en 

esa categoría es la de 14.439.012 con eso los 

honorables concejales deben tener completa tranquilidad 

que estamos dando paso a un proyecto que es de tramite 

y que pueden darle viabilidad con toda la tranquilidad 

que eso implica, muchas gracias por darme este espacio. 

 

PRESIDENTE: Gracias doctora Ileana, cual concejal 

prefiere el uso de la palabra, el concejal Fabián. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C ÉDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN: 

Presidente para una moción. 

 

PRESIDENTE: Concejal tiene el uso de la palabra. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C ÉDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN: 

Para registrarme en la asistencia presidente, ya que 

tengo problemas de internet en mi casa y no había 

podido conectarme hasta ahora, no sé si me escucha 

bien. 

 

PRESIDENTE: Se le escucha bien concejal, creo que ya, 

ya le registramos el ingreso con el secretario.  

 

SECRETARIO: Se registra la asistencia del honorable 

concejal Edinson Fabián Oviedo pinzón, señor 

presidente. 

 

PRESIDENTE: Bueno honorables concejales no veo el uso 

de la palabra por ninguno de ustedes, me confirman si 

no continuo. 

Honorables concejales ponen a consideración durante la 

plenaria virtual, la ponencia, informe y la constancia, 

aprueban honorables concejales ante la plenaria virtual 

la ponencia y el informe de comisión y constancia. 

 

SECRETARIO: Ha sido aprobada por los honorables 

concejales señor presidente de manera virtual la 

constancia, la ponencia señor presidente. 

 

PRESIDENTE: Gracias concejales, se me olvida la 

redacción y escribir para que quede evidencia interna 

de nosotros. 

Espéreme un poquito secretario que me están 

escribiendo, por que ya habían igualmente reaccionado. 
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INTERVENCIÓN DE LA H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN: 

Ósea las dos cosas presidente. 

 

PRESIDENTE: Si es lo mejor, porque uno es para que 

quede el registro ante la ciudadanía de quien vota 

positivo que es la reacción y el otro es internamente 

nosotros para llevar el control de la votación. 

Entonces por favor damos inicio a la discusión del 

proyecto, damos lectura. 

 

SECRETARIO: Señor presidente no le escuche muy bien, 

dice que iniciemos con la lectura del articulado. 

 

PRESIDENTE: Si continuemos. 

 

SECRETARIO: Artículo primero, fijar el salario mensual 

del alcalde de bucaramanga en suma de 14.439.012 el 

cual estará constituido por la asignación básica 

mensual y los gastos de representación sin que ningún 

caso supere el límite máximo salarial mensual 

establecido en el decreto nacional 314 del 6 de junio 

del 2019 articulo tercero para el alcalde de la 

categoría primera. 

Parágrafo el incremento salarial fijado en el presente 

acto surte efectos fiscales a partir del 1 de enero y 

hasta el 31 de diciembre del 2020. Ha sido leído señor 

presidente el articulo primero con su parágrafo 

original del proyecto, para su respectiva discusión y 

aprobación con los honorables concejales en la plenaria 

virtual. 

 

PRESIDENTE: Tiene la palabra concejal Jaime. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ:  

Presidente ahí hay una proposición, pero es mas de 

forma que de fondo frente a modificar el primer 

articulo por que no es el decreto 314 del 6 de junio 

del 2019, si no es el decreto 314 del 27 de febrero del 

2020, lo demás esta bien, simplemente seria ese tema 

para el artículo primero o proposición modificar, donde 

dice el decreto 314 del 6 de junio del 2019 por el 

decreto 314 del 27 de febrero del 2020. 

 

PRESIDENTE: Gracias concejal. Concejal “chumi” 

    

INTERVENCIÓN DEL H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: 

Correcto presidente, es un error de transcripción 

entonces sugiero que el honorable concejal Jaime Andrés 

pues haga la respectiva proposición por escrito, yo 

creo que vía WhatsApp al secretario para hacer esa 
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modificación como quiera que esta el error, es decreto 

nacional 314 del 27 de febrero del 2020, así es. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ:  

Perfecto presidente queda la proposición de manera 

verbal, ya se la hago llegar al secretario de manera 

escrita para que usted la someta a votación ya que fue 

planteada de manera verbal. 

 

PRESIDENTE: Gracias concejal muy amable. 

 

INTERVENCIÓN DE UN H.C. 

Presidente. 

 

PRESIDENTE: Concejal leonardo. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. LEONARDO MANCILLA AVILA: 

Para hacer una consulta en esa proposición no tiene que 

llevar el visto bueno de la alcaldía por ser un 

proyecto de acuerdo que presento el alcalde. 

 

PRESIDENTE: Va el concejal “chumi” 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: 

Honorable concejal leonardo simplemente es una 

corrección que hace la corporación porque es un error 

de transcripción que se equivocaron en el decreto, es 

el decreto actual 314 del 27 de febrero del 2020, 

entonces no se requiere ninguna solicitud al alcalde 

para que se apruebe, es simplemente una corrección que 

hacemos nosotros. 

 

PRESIDENTE: Gracias concejal “Chumi”, por favor 

secretario me informa apenas le llegue la proposición 

de manera escrita para someterla a votación. 

 

INTERVENCIÓN DE LA H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN: 

Hay esta la jurídica ella nos puede reforzar. 

 

INTERVENCIÓN DE UNA DOCTORA: 

Si es error de transcripción si se puede hacer la 

corrección. 

 

INTERVENCIÓN DE LA H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN: 

Gracias doctora, nos quedó bien claro. 

 

PRESIDENTE: Vamos por favor a preguntarle a la jurídica 

marina me hace la consulta y a los concejales por 

interno, doctora claudia entonces no necesitamos visto 

bueno.   
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INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA CLAUDIA: 

No señor no es una modificación si no es una enmienda 

que efectivamente se debe pasar por escrito al 

presidente de la comisión, es una enmienda, entonces ya 

le envió al presidente de la comisión por interno el 

articulo para que el tenga la claridad, pero es una 

enmienda, no es una modificación al proyecto. 

 

PRESIDENTE: Muchas gracias, estamos a la espera de la 

proposición por escrita del concejal. 

Secretario por favor hacemos verificación del quórum. 

Secretario Henry por favor hacemos verificación del 

quórum. 

 

SECRETARIO: Si me escuchan señor presidente, alo ¿ya? 

Llamado a lista y verificación del quórum.  

Marina de Jesús Arévalo duran, presente, Luis Eduardo 

Ávila Castelblanco, presente, Javier Ayala Moreno, 

presente secretario, Luisa Fernanda Ballesteros 

Canizalez, Presente señor secretario, Carlos Andrés 

barajas Herreño, presente señor secretario, Jaime 

Andrés Beltrán Martínez, presente, Luis Fernando 

Castañeda Pradilla, presente secretario, Francisco 

Javier Gonzales Gamboa, Robin Anderson Hernández Reyes, 

Presente señor secretario, Wilson Danovis Lozano 

Jaimes, Presente secretario, Leonardo Mancilla Ávila, 

Presente, Nelson Mantilla Blanco, Presente, Silvia 

Viviana Moreno Rueda, Presente señor secretario, 

Edinson Fabian Oviedo Pinzón, Presente señor 

secretario, Carlos Felipe Parra Rojas, Tito Alberto 

Rangel Arias, Presente, Carlos Felipe Parra Rojas, 

Presente, Jorge Humberto Rangel Buitrago, Presente, 

Cristian Andrés Reyes Aguilar, Presente, Antonio 

Vicente Sanabria Cancino, Presente Secretario, 

Francisco Javier Gonzales Gamboa, Recibido Honorable 

concejal. Señor presidente han respondido a lista 18 

Honorables concejales por lo tanto hay quórum 

decisorio. 

 

PRESIDENTE: Muchas Gracias secretario, volvimos ya del 

receso que teníamos, estamos esperando la proposición 

escrita por parte del honorable concejal Jaime Andrés 

quien ya la paso a su correo secretario, por favor la 

proposición que hizo el concejal Jaime Andrés la 

pasamos a la jurídica de la alcaldía para que nos 

conteste con el visto bueno y que también nos 

manifieste de manera verbal, ese sería el procedimiento 

secretario que haríamos con las proposiciones y también 

vemos que hay otra proposición en la mesa, entonces si 

quiera que por favor concejal Carlos parra nos 
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ilustrara cual es esa proposición pues para evitar más 

recesos y poder dar continuidad. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:                

Para dar el debate, el secretario puede leer la 

proposición y luego procedo a explicar. 

 

PRESIDENTE: Claro concejal. Secretario por favor leemos 

la proposición del concejal Carlos parra quien ya la 

envío de manera escrita. 

 

SECRETARIO: Proposición del artículo, debe ser un error 

gramatical debe ser del articulo segundo, de 

conformidad a los artículos 120 y 192 del acuerdo N° 

031 del 9 de octubre del 2018 me sirvo a realizar a 

plenaria al concejo municipal de bucaramanga la 

siguiente proposición para su aprobación, elimínese el 

artículo segundo del día 9 de mayo del 2020 honorable 

concejal Carlos parra va dirigida al secretario general 

mediante WhatsApp y mediante correo electrónico, el 

cual yo ya confirme el recibido. Señor presidente ha 

sido leída la respectiva proposición para la respectiva 

valga la rebundancia discusión y aprobación. 

 

PRESIDENTE: Gracias secretario, concejal Carlos Parra. 

Concejal el micrófono. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:                

Gracias, este es un problema jurídico que plantea el 

proyecto porque en el articulo 2 se reglamenta una 

realidad futura y por ende incierta que es si el 

gobierno nacional va a reglamentar los viáticos durante 

el presente año y es un problema jurídico complejo 

porque es la reglamentación del gobierno nacional la 

que faculta al concejo, desde mi perspectiva la que 

faculta al concejo para poder adoptar una 

reglamentación, mal haría el concejo en adoptar una 

reglamentación que a la fecha no existe o de manera 

previa adoptar una reglamentación hacia el futuro eso 

seria el equivalente a que nosotros hiciéramos la 

adopción de todas las disposiciones normativas que 

impliquen una delegación al concejo de manera 

predeterminada podríamos así sacar un acuerdo que 

dijera adóptese todas las reglamentaciones del gobierno 

nacional de manera futuro y eso es algo que esta en 

especial pues mina la calidad normativa del concejo, a 

nosotros pues nos entregaron una responsabilidad que 

también tiene que ver con la calidad normativa que 

nuestras normas queden redactadas de manera clara para 

quien las lea pueda entender la realidad y saber como 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 15 

de 35 

 

  
direccionar sus acciones y ese indicador es vital que 

lo mejoremos, entonces hay algunas propuestas, yo 

propongo eliminar el articulo por lo cual quedaría 

vigente la reglamentación actual en materia de viáticos 

y hay una preocupación adicional y es que cuando se 

reglamente los viáticos, se reglamentan unos márgenes, 

pero en momentos donde la austeridad pues es una 

preocupación  grandísima de la ciudadanía y el sector 

público, pues nosotros dentro de ese margen deberíamos 

en el futuro tener la capacidad de movernos en general, 

privilegiando la austeridad pues yo creo que lo mas 

responsable es hacerlo en el futuro, entonces 

finalmente presentan una proposición un concejal que no 

eliminemos el artículo, si no que cambiemos su 

redacción para contemplar que lo que esta estipulado en 

la actualidad será lo vigente y que en el futuro 

llegara a haber alguna modificación pues seria 

necesario tramitar un proyecto aparte, pues esto es lo 

que les propongo y en general que decidamos privilegiar 

la seguridad normativa que es un indicador que nosotros 

podemos entregarle a la gente. 

 

PRESIDENTE: Va el concejal “chumi” 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: 

Gracias presidente, tengo en calidad de ponente, que 

dejar algunas constancias sobre el debate jurídico que 

se esta dando que me parece muy importante y estoy 

totalmente de acuerdo con el concejal Carlos parra, 

tenemos que aprobar proyectos con un marco normativo, 

claro precisamente para que no tengamos inconvenientes, 

entorno a la primera proposición del honorable concejal 

Jaime Andrés Beltrán, el articulo 204 es modificaciones 

o enmiendas en plenaria cuando el texto de un proyecto 

de acuerdo le sean introducidas modificaciones, 

adiciones o supresiones durante el debate en plenaria, 

estas podrán resolverse sin que el proyecto de acuerdo 

deba regresar a la respectiva comisión permanente es 

decir que como es una corrección de una fecha lo 

podemos hacer en cuanto al artículo primero a través de 

la proposición ya presentada por escrito por el 

concejal Jaime Andrés Beltrán y en cuanto al artículo 

segundo proposición del honorable concejal Carlos parra 

también debo dejar la constancia de que efectivamente 

en el acuerdo hay un parágrafo que dice lo siguiente 

¡En lo que respecta a la fijación de viáticos en el 

exterior del alcalde de bucaramanga se consideraran los 

viáticos fijados para el efecto por el gobierno 

nacional una ves se expida el acto que discrimine la 

escala de viáticos en concordancia con lo señalado para 
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este efecto, con lo señalado en el articulo 112 de la 

ley 136 de 1994, sin embargo el honorable concejal 

Carlos parra habla de una jurisprudencia donde nosotros 

casi de que manera previa estamos aprobando a través de 

un proyecto algo que no ha sucedido me parece que estoy 

de acuerdo en este momento con el honorable concejal 

Javier Ayala en calidad de ponente para que le demos 

claridad jurídica y esperemos que resuelve la 

secretaria jurídica la doctora Ileana sobre el respecto 

y que aplacemos para mañana el respectivo proyecto una 

vez aclaremos todas las dudas que tenemos, por que si 

existen las dudas jurídicas sobre todo en el artículo 

segundo, presidente esa seria mi apreciación y estaré 

de acuerdo con la solicitud del honorable concejal 

Javier Ayala. 

 

PRESIDENTE: Gracias concejal. Carlos parra me puede 

hacer el favor de proyectar y compartir la pantalla y 

proyecta el articulo dos. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS:                

Ya estoy proyectando mi pantalla. 

¿El artículo, perdón, el articulo cuál? 

 

PRESIDENTE: Segundo, el que usted pide eliminar. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: 

Acá esta proyectando, dice fijar los viáticos del 

alcalde de bucaramanga para las comisiones al interior 

del país, de acuerdo a la tabla que señale “En el 

futuro” el gobierno nacional mediante acto 

administrativo en lo que respecta a la fijación de 

viáticos en el exterior al alcalde de bucaramanga 

considerara los viáticos fijados para tal efecto por el 

gobierno nacional una vez se expida el acto que 

disminuye la escala de viáticos en concordancia con lo 

señalado para tal efecto, ósea en ambos casos estamos 

hablando de condiciones futuras, lo que el derecho 

conoce como un evento que pasara en el futuro de manera 

cierta pero pura, entonces no podemos reglamentar con 

base en actos futuros. 

 

PRESIDENTE: Gracias concejal Carlos parra. 

Concejal Jaime Andrés y concejal Javier Ayala. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ: 

Presidente, para mi es muy importante que cuando se 

someta a votación el artículo primero la proposición 

tenga la aprobación de la administración y yo si 

quisiera tener esa claridad jurídica en aras de que 
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para mí es importante que en cualquier modificación que 

se le haga al articulado tenga la aprobación de la 

administración, entonces si se va a someter a votación 

el artículo primero que la jurídica de la 

administración manifieste la aprobación de esta 

proposición, Gracias. 

 

PRESIDENTE: Listo concejal Jaime Andrés, así lo haremos 

y lo tenemos presente para su proposición y la de 

Carlos parra si salen mas proposiciones. Concejal 

Javier Ayala. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. JAVIER AYALA MORENO: 

Gracias presidente, presidente pues en la primera 

proposición del concejal Jaime Andrés ahí claridad, yo 

pienso que no hay ninguna duda en ninguno de nosotros 

los concejales pero en la segunda proposición de 

eliminar este articulo segundo, yo si tengo dudas y 

estoy llamando a los jurídicos pero no me contestan en 

este momento, yo quisiera proponerle que aplazáramos 

para mañana este acuerdo y pues nos permita a todos los 

concejales consultar con nuestros jurídicos si podemos 

eliminar o no eliminar este artículo, si lo podemos 

modificar, bueno lo que propone el concejal Carlos 

parra, pues lo veo viable pero yo no soy abogado, 

entonces yo si pediría el aplazamiento de la plenaria 

para mañana ya para tener un sustento jurídico y poder 

los concejales estar tranquilos en esta aprobación, si 

eliminamos o no eliminamos este artículo, entonces esa 

es mi proposición, señor presidente aplazar la plenaria 

para mañana, gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: Gracias concejal Javier. 

 

INTERVENCION DE LA DOCTORA ILEANA MARIA BOADA: 

Presidente cuando pueda me permite el uso de la 

palabra, Gracias. 

 

PRESIDENTE: Hay varios me están escribiendo que tienen 

dudas, vamos a darle la palabra al concejal Fabián 

Oviedo y después a la doctora Ileana, que vamos a votar 

la proposición ya en la mesa. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. ÉDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN: 

Presidente no, pues para decirle que hay una 

proposición por parte del concejal Javier Ayala muy 

importante ya que si requerimos entrar en estudio de 

este articulo que se quiere modificar y también tener 

la claridad de cómo va a hacer el trámite de los 

respectivos avales por parte de la administración 
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municipal eso es muy importante que quede claro para 

que no exista ningún vicio en el proceso de la 

aprobación de este acuerdo municipal, Gracias señor 

presidente. 

 

PRESIDENTE: Gracias concejal Fabián, que pena concejal 

barajas me esta pidiendo la palabra hace tiempo. 

 

INTERVENCION DEL H.C. CARLOS ANDRÉS BARAJAS HERREÑO: 

Perdóneme presidente, presidente gracias, decirles 

sobre lo que solicito el concejal Javier Ayala que pase 

la solicitud al WhatsApp del secretario por escrita 

para dejar la constancia de la proposición y aquí lo 

que hay que tener es claridad obviamente debemos 

consultar en la parte jurídica, pero así a simple vista 

tenemos que tener claro que es un articulo 

condicionado, por eso dice en “El futuro”, entonces 

quiere decir que si no se da la situación pues 

simplemente no se aplica, esa condición pone en los 

efectos suspensivos del articulo hasta que el orden 

nacional no apruebe esa situación, pero si es bueno 

consultar un grupo de jurídicos que tenemos a 

disposición del concejo y cada uno en sus unidades de 

apoyo y obviamente tener una seguridad y una certeza 

jurídica para no incurrir en ningún riesgo ni ninguna 

complicación jurídica y ajustarnos a la norma, sin 

embargo mi percepción es que es un articulo 

condicionado y por lo tanto no le vería ningún 

problema, entonces presidente si le solicitaría al 

concejal Javier que le remita por WhatsApp al 

secretario, para que el secretario lea la solicitud y 

nosotros revisemos si es viable o no, poner para mañana 

la decisión de este artículo, incluyendo la decisión 

del artículo primero presidente con eso mañana ya la 

oficina jurídica nos traería el visto bueno a la 

modificación del articulo primero y así no haya ningún 

problema, Gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: Gracias concejal barajas, entonces 

finalizamos con la palabra de la doctora Ileana 

jurídica de la alcaldía. 

 

INTERVENCION DE LA DOCTORA ILEANA MARIA BOADA: 

Gracias señor presidente, bueno, yo les quiero decir 

con respecto y quiero insistirles frente al abal de la 

primera proposición lo podemos manifestar desde ya, 

pues si es un ajuste del decreto, si es un error de 

transcripción pues desde ya presento mi aprobación a 

ese abal, a esa moción y doy mi abal para ello y con 

respecto a la segunda proposición que tiene que ver con 
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el articulo segundo pues quiero manifestar que bien 

expresa el artículo que esta condicionado a la 

expedición del decreto nacional, eso quiere decir que 

este momento los honorables concejales, no estarían 

regulando ningún tema que tenga que ver con los 

viáticos pues estaría vigente la norma que regula los 

viáticos en este momento, creo que si debería quedar 

los dos artículos, porque los dos viáticos son algo que 

tienen que ver con sus competencias y que están en 

relación con los salarios, entonces en un mismo acto 

administrativo estaría bien que quedara el sueldo del 

señor alcalde junto con los viáticos que lo están 

regulando, si ustedes consideran que debe redactarse de 

una manera distinta el articulo para que haya mas 

claridad de cara a la ciudadanía me parece que eso 

estaría muy bien porque lo que aquí importa es la 

transparencia, ahora si los honorables concejales 

consideran que deben elevar mas consultas frente al 

tema la administración no tienen ningún problema porque 

lo que nos importa es que ustedes tengan tranquilidad 

en sus actuaciones y para eso pueden consultar  sus 

abogados para hacer la sesión cuando ustedes quieran 

nos volvemos a reunir, eso si recomendando que 

tratáramos de poder dejar los dos artículos redactados 

como ustedes más se sientan cómodos frente a la 

expedición de los actos administrativos para que haya 

claridad frente a la ciudadanía, nosotros no vamos a 

generar una regulación de viáticos sin la norma que no 

lo permite que nosotros como administración vamos a 

tener que tramitar ante ustedes nuevamente la solicitud 

de regulación de los viáticos cuando el decreto 

nacional se expida, si eso llegara a ocurrir si eso no 

pasara pues entonces quedaría vigente al que esta en 

este momento, entonces si ustedes lo consideran 

volvemos y nos reunimos y mientras tanto además yo 

puedo solucionar unos problemas técnicos que tengo para 

poder presentar los abales correspondientes, pero los 

abales tienen que estar fundados en una proposición 

completamente clara de cual es la postura del concejo 

frente al tema, muchas gracias presidente. 

 

INTERVENCIÓN DE LA H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN: 

Presidente le pregunto a la jurídica también. 

 

PRESIDENTE: Concejal marina y después Cristian reyes. 

 

INTERVENCIÓN DE LA H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN: 

Es jurídica, doctora mire yo pienso lo siguiente el 

proyecto de acuerdo 031 del año pasado que le llego el 

salario al ingeniero Rodolfo Hernández, en el artículo 
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dos claramente establecía esta discusión que tenemos y 

la asociaba pues con el articulo uno del decreto 

nacional 1013 de junio del 2019, yo pensaría que 

recogiendo las preocupaciones del concejo de nosotros 

fijar en este momento cuantías, amarradas ya a una 

decisión máxima, porque también es cierto que las 

tablas que proebe el decreto nacional son tablas 

máximas, nosotros no hemos aprobado presupuesto, no 

sabemos vuelvo y repito sobre la incertidumbre, 

entonces yo lo que creería es que debemos precisar el 

articulo dos, amarrado a esta disposición actual como 

lo dijo el concejal Cristian, como lo ha dicho también 

el concejal parra y punto seguido hagamos la salvedad 

que una vez el gobierno nacional determine alguna 

decisión al respecto esta tabla se podrá modificar, esa 

es como mi precisión al respecto no se si quepa en lo 

jurídico doctora. 

 

PRESIDENTE: Gracias concejal Marina, yo quiero terminar 

las intervenciones con el concejal Cristian, por favor 

pedirle al secretario la claridad ya se dijo concejal 

Jaime ya se ratifico lo que se propuso que las 

proposiciones tengan el visto bueno de la alcaldía si 

se llega aplazar la plenaria de hoy ya que hay una 

moción de aplazamiento echa por el concejal Javier 

Ayala que ya la voy a votar después de la intervención 

del concejal Cristian. Entonces por favor si tiene mas 

proposiciones vayan avanzando con la jurídica de la 

alcaldía para que lleguen mañana si llega haber 

aplazamiento con el abal respectivo para poder avanzar 

y votar con el respectivo abal de la alcaldía. 

Concejal Cristian. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR: 

Si presidente gracias, nuevamente saludarlo a usted y a 

todas las personas que nos acompañan el día de hoy, ya 

habíamos hablado mientras tanto sobre la propuesta que 

realice, nosotros tenemos dos facultades y dos 

funciones que hacer el día de hoy estudiando este 

proyecto de acuerdo, una es la de reglamentar o la de 

adoptar el decreto nacional del incremento salarial del 

señor alcalde, que no es que le estemos huyendo si no 

eso es adoptar del orden nacional algo que ya ha sido 

expedido por el presidente que es el incremento a todos 

los servidores públicos a nivel nacional, incluido el 

alcalde de bucaramanga el incremento fue del 5.2 así 

como el operario de mas bajo nivel de la escala 

administrativa se incrementara, pues al señor alcalde 

también  se le incrementara con la connotación que este 

año yo creo que el salario es menor que del año 
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anterior, porque el año anterior estábamos en categoría 

especial, este año estamos en categoría primera y por 

haber bajado al municipio tanto el salario del alcalde 

disminuye como los honorarios de los concejales como 

para dejar eso, yo había dejado una constancia en la 

comisión respecto también a este articulo segundo que 

esta en debate o en proposición y pues la idea es que 

tenemos que regirnos por las normas vigentes, si hay un 

decreto nacional vigente que regulan los viáticos esos 

son los que deben quedar contemplados dentro para mi 

concepto dentro de este proyecto el día de hoy y pues 

como lo han manifestado varios compañeros usted entra a 

la aplicación presidente de función publica encontrara 

mas de 200 conceptos sobre escalas por los servidores 

públicos, alcaldes, gobernadores, yo creo que hay que 

estudiar muy bien este tema, por eso me parece la 

viabilidad de aplazar para poder organizar muy bien lo 

que es el articulo segundo en la definición de viáticos 

para el alcalde, no podemos dejar a futuro este inmerso 

a futura una condición si el gobierno nacional lo hace 

o no lo hace, para mi concepto se debe dejar es 

artículo segundo quedara vigente los aprobados a nivel 

nacional a la fecha los adoptados por bucaramanga el 

año pasado porque esos son los que están vigentes los 

valores de viáticos para el alcalde, los vigentes son 

los que tenemos que dejar ahí establecidos en ese 

artículo segundo, ósea quedaran vigentes los aprobados 

el año pasado en el acuerdo 031 como decía la concejal 

que me antecedió, entonces esa seria mi propuesta y 

pues ya si hay que usar el decreto nacional pues ya 

entraríamos a revisarlo mas adelante en otro proyecto o 

miramos si dentro de ese estudio que podríamos hacer en 

horas de la tarde para poder mañana tomar la decisión 

que brinde jurídicamente el proyecto y que nos brinde 

jurídicamente a todos nosotros y hasta al mismo señor 

alcalde para que podamos tener la tranquilidad mirando 

los conceptos que hay de función publica respecto a eso 

porque estamos ante un año típico de que no ha salido 

todavía ese decreto de fijación de viáticos como decía 

el concejal Carlos, puede ser que baje, puede ser que 

nos den una margen de maniobra y eso todavía no lo 

sabemos, entonces si me parece muy viable el tema de 

revisar muy bien con nuestros equipos y pues ya cuando 

tengamos la claridad hay si podemos avanzar, presidente 

muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: Concejal “Chumi” 

 

 

 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 22 

de 35 

 

  
INTERVENCIÓN DEL H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: 

Gracias presidente, si entonces para ir finalizando la 

discusión, creo que va a haber aplazamiento del 

proyecto, entonces solicitaría que los que hacen las 

proposiciones concejal Jaime Andrés y concejal Carlos 

parra a través de la secretaria general  le hagan 

llegar la proposición clara a la doctora Ileana para 

que como administración y como jurídica entonces haya 

una respuesta clara también para que mañana podamos 

darle por escrito esas proposiciones y esas respuestas 

darle entonces votación a este proyecto si eliminamos o 

no eliminamos, porque recordemos que si eliminamos el 

articulo segundo pues también modificaríamos el título 

del proyecto entonces tiene que quedar muy clara esa 

situación, entonces los ponentes de las proposiciones 

por favor hacerla llegar lo más rápido posible a las 

jurídicas, para que la jurídica igual por escrito nos 

tenga mañana una respuesta, entonces por lo demás esa 

sería mi opinión y voto también el aplazamiento del 

proyecto para que nuestros equipos jurídicos nos den 

claridad sobre el tema, muchas gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: Muchas gracias concejal “Chumi” por la 

claridad, concejal Cristian si se puede hablar con el 

concejal Carlos parra para que la proposición yo veo 

que las dos van casi encaminados al mismo punto de 

vista para ver si mañana la traen con el abal ya la 

administración, osino pues cada uno la presente por 

aparte pero que traiga el abal. “chumi” la del concejal 

Jaime Andrés ya tiene la aprobación, pero necesitamos 

el visto bueno a través del correo electrónico por 

favor secretario. Moción concejal Fabián. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. ÉDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN: 

Si presidente es que el concejal Ayala yo escuchaba que 

el concejal Carlos barajas lo estaba recomendando que 

se pasara una proposición por escrito al secretario de 

la proposición de aplazamiento, el reglamento habla de 

una moción de aplazamiento, entonces solamente es que 

el concejal Ayala obviamente con su venia presidente 

solicite nuevamente la palabra y diga que es una moción 

de aplazamiento con la justificación que el ya expuso y 

someterla a votación presidente para que no tengan que 

pasar esa proposición al secretario y no es así como lo 

contempla el reglamento. 

 

PRESIDENTE: Concejal Javier ya me escribió en el chat 

que es moción de aplazamiento, pero por favor mejor lo 

corrige para poder hacer la votación concejal Javier. 
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INTERVENCIÓN DEL H.C. JAVIER AYALA MORENO: 

Gracias presidente por la palabra, si corrijo moción de 

aplazamiento entonces y le pido muy respetuosamente a 

usted presidente para que la someta a votación, moción 

de aplazamiento. 

 

PRESIDENTE: Gracias concejal Javier Ayala. Honorables 

concejales aprueban la moción de aplazamiento echa por 

el concejal Javier Ayala. 

 

SECRETARIO: Señor presidente ha sido aprobada la moción 

de aplazamiento por los honorables concejales 

presentada por el honorable concejal Javier Ayala. 

 

PRESIDENTE: Muchas gracias secretario, una 

recomendación hay unos que a veces escriben en el chat, 

por ejemplo aprobado, pero no se dan cuenta que por 

ejemplo va a dirigida solo a mi dice Privado, tienen 

que colocar para todos para que quede en el chat 

digamos general como recomendación, entonces queda 

aplazada la discusión para mañana a las 6:00 de la 

tarde secretario y honorables concejales, por favor los 

ponentes como ya se dijo traigan ya el visto bueno en 

la administración, ya vengan digamos que articuladas 

para no votar varias veces una proposición que encamina 

para una misma dirección, por favor señor secretario 

entonces continuamos con el orden del día. 

 

SECRETARIO: Si señor presiente. 

SEXTO: Lectura de documentos y comunicaciones. 

No hay documentos ni comunicaciones sobre la mesa señor 

presidente, ni de manera virtual en correo electrónico, 

WhatsApp para su respectiva lectura de manera virtual. 

 

PRESIDENTE: Continuamos secretario. 

 

SECRETARIO: SÉPTIMO: Proposiciones y asuntos varios. 

Además de las proposiciones echas en el punto anterior 

la de los honorables concejales Jaime Beltrán, Carlos 

parra, no se encuentran proposiciones sobre la mesa ni 

de manera virtual señor presidente, No se encuentran 

señor presidente. 

 

PRESIDENTE: Gracias, Concejal leonardo. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. LEONARDO MANCILLA AVILA: 

Gracias presidente, era para pedir que mañana nos 

acompañe el asesor de alcalde ángel Galvis y el 

secretario de planeación Julián silva para que nos den 

una información de como va el COVID-19 en bucaramanga y 
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que está haciendo la administración para contrarrestar 

este y que nos de la información porque ahorita mucha 

gente nos ha estado llamando, en mi caso me han estado 

llamando y hay cosas que todavía no sé qué responder, 

entonces para que ellos nos den claridad sobre lo que 

viene avanzando por parte de la alcaldía en cuanto a la 

pandemia. 

 

PRESIDENTE: Bueno secretario para porfa hacer las 

respectivas invitaciones que pide el concejal leonardo. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: 

Presidente considero que también derificar al 

secretario de salud Nelson Ballesteros me parece a mí. 

 

PRESIDENTE: Claro que si concejal Antonio. Concejal 

Fabián. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. ÉDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN: 

Presidente es que pues no se si ustedes ya con ese 

aplazamiento tenga pensado citar el día de mañana, 

mañana es un día muy importante es el día de las madres 

y las 3 concejales que nos acompañan en la corporación 

tienen ese privilegio de ser madres, primero una 

felicitación anticipada a estas tres mujeres que son 

trabajadoras que se define muy bien esa mujer 

santandereana y que tienen sus hijos el día de mañana 

para que puedan disfrutar ellas y por ahí citar a la 

plenaria ya después de 6:00 de la tarde presidente o 

6:00 de la tarde con el fin de que ellas puedan 

compartir el mayor tiempo con sus hijos. 

 

PRESIDENTE: Gracias concejal Fabián, usted siempre tan 

fresco ayuda con sus ideas. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: 

Presidente pongámoslo a consideración de las honorables 

concejalas les parece que mas tarde o a las 6:00, ellas 

son las que disponen mañana presidente. 

 

PRESIDENTE: Ellas mañana y siempre, las mujeres son las 

que mandan. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: 

Empezando por la casa. 

 

PRESIDENTE: Yo si quisiera entonces que las honorables 

concejales me puedan decir de una vez o por chat y 

citamos como ellas prefieran y quieran. 
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INTERVENCIÓN DE LA H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN: 

Si presidente nos ponemos de acuerdo internamente en el 

chat, no se que digan mis compañeras luisa y Silvia. 

 

INTERVENCIÓN DE LA H.C. LUISA FERNANDA BALLESTEROS 

CANIZALES: 

La pregunta es, si o si tiene que ser mañana. 

 

PRESIDENTE: Pues el lunes empezamos discusión del plan 

de desarrollo y según el cronograma que planteamos ya 

vamos a compartirles las imágenes para que sepan como 

empieza el lunes, martes y miércoles, entonces maso 

menos estimamos 8 horas de decisión, sin hablar de este 

proyecto, entonces si seria importante si se puede 

hacer mañana. 

 

INTERVENCIÓN DE LA H.C. LUISA FERNANDA BALLESTEROS 

CANIZALES: 

No, es bueno presidente, por mi lado les agradecería 

que fuera de verdad a las 6:00 de la tarde, pues 

teniendo también en cuenta que mañana el tema de 

nosotras los restaurantes estarán un poquito 

congestionados y si tengo que estar ahí en la logística 

seria muy chévere que lo hagamos después de las 6:00 de 

la tarde, no se mis compañeras que opinan. 

 

INTERVENCIÓN DE LA H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN: 

De acuerdo luisa 6:00 Pm. 

 

PRESIDENTE: Listo, Gracias. 

 

INTERVENCIÓN DE LA H.C. SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: 

Bueno, Muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: Ojalá a las 6:00 Pm el concejal Fabián 

Oviedo no tenga problemas de conexión. 

Concejal “Chumi”. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: 

Presidente muy respetuosamente quería decirle al 

concejal leonardo lo siguiente que hoy aplazamos fue el 

estudio de aprobación del proyecto de acuerdo, yo creo 

que mañana el tema es únicamente ese y más bien esa 

proposición del señor Galvis y demás pues se haga en la 

próxima semana porque mañana simplemente vamos a 

estudiar y aprobar el proyecto que se aplazó, entonces 

esa era una solicitud muy respetuosa y estoy de acuerdo 

que a las 6:00 de la tarde mañana para darle la 

posibilidad a estas 3 Orquídeas que celebren el día de 

las madres. 
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PRESIDENTE: Yo quisiera de parte del concejo de 

bucaramanga diera de una vez las felicitaciones al día 

de las madres, yo sé que es mañana, pero lo veo 

espirado hoy “Chumi” quisiera que por parte del concejo 

usted nos diera esas palabras para replicarlo en las 

redes ya que nos están pidiendo el mensaje. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. ÉDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN: 

Presidente, es que nosotros ayer todos le enviamos el 

mensaje al “Chumi” para que preparara el discurso el 

día de hoy, entonces es el momento “Chumi”. 

 

INTERVENCIÓN DE UN H.C. 

Pero no el discurso, es unas palabras. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: 

No, yo simplemente quiero primero que todo darle las 

gracias presidente a usted y al concejal Fabián Oviedo 

por esa deferencia que me dan de poderle expresar desde 

lo mas profundo de mi alma unas palabras a esas 3 

mujeres hermosas que tenemos en el concejo de 

bucaramanga, es un privilegio para mí, es un honor 

realmente que pueda yo expresarles a ellas un saludo 

especial, pedirle a Dios todo poderoso que las bendiga, 

que las siga manteniendo hermosas, saludables así como 

lo son y por supuesto en nombre del concejo de 

bucaramanga, en nombre de todos los integrantes de esta 

corporación, de todos los funcionarios del concejo de 

la ciudad pues como no felicitarlas, desearles éxitos 

en sus hogares que sigan avanzando en este proceso de 

concejales de bucaramanga y que por supuesto logren 

todos esos objetivos que ustedes tienen previsto no 

solo desde el concejo si no también de manera familiar, 

así que mis estimadas amigas Luisa Fernanda, Marina y 

Silvia de verdad Dios les bendiga que las siga teniendo 

así de hermosas para que este jardín siga floreciendo 

como siempre, muchas gracias. 

 

INTERVENCIÓN DE LA H.C. LUISA FERNANDA BALLESTEROS 

CANIZALES: 

Muchas gracias, compañeros, de verdad muy linda las 

palabras y nos sentimos muy bien nosotras por el 

reconocimiento que siempre nos hacen ustedes nuestros 

compañeros del concejo y demás funcionarios del 

concejo, muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: Gracias concejal “Chumi” también a la 

doctora Ileana iban dirigidas esas majestuosas palabras 

del concejal “Chumi” mañana cada uno se las dará. 
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INTERVENCIÓN DE LA H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN: 

Presidente. 

 

PRESIDENTE: Vamos a acabar con la intervención de la 

concejal marina. 

 

INTERVENCIÓN DE LA H.C. MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN: 

Gracias concejal “Chumi” gracias a todos mis 

compañeros, a usted presidente porque particularmente 

ha sido una muestra clara de los hombres decentes y 

respetuosos y mis compañeros en este poco tiempo es la 

oportunidad para decirles me he sentido muy bien entre  

todos ustedes porque en realidad si estamos demostrando 

que somos un concejo renovado y extiendo estas 

felicitaciones a las madres que nos escuchan a toda 

esta lucha de la mujer santandereana que no es fácil 

somos una región que hoy esta mostrando unos resultados 

importantes no es para gloriarnos con ellos, si no para 

registrarlos con humildad, unos resultados en COVID-19 

que muestran ese paternalismo esa unidad de hogar que 

tenemos los santandereanos, ese cuidado de la vida y 

por sobre todo también la posesión de nuestros 

mandatarios debemos reconocerla que hay están plasmados 

los resultados de toda la prevención a la que nos han 

invitado y de que por algunas instrucciones hemos sido 

juiciosos, entonces para todas las mamas continuemos de 

verdad en esta lucha porque somos determinantes, ayer 

escuchaba una locución de la alcaldesa de Bogotá y ella 

hablaba de tres parámetros importantes en el desarrollo 

del ser humano y uno de ellos era la influencia de la 

mamá en el desarrollo de sus hijos con esto no estoy 

desmeritando la tarea del padre que también es muy 

importante, porque Dios nos hiso a los dos juntos para 

criar hijos, pero de verdad que la mamá juega un papel 

muy importante, esta es una oportunidad para hacerle un 

llamado a todas las mamás el amor debe ser nuestro 

elemento mas importante, educar a nuestros hijos en la 

sabiduría, en el temor a Dios, porque la sociedad podrá 

transformarse desde las familias, desde los hogares, no 

hacia afuera, es desde adentro donde tenemos las 

pequeñas administraciones de una casa, gracias 

compañeros consientan mucho a sus mamas los que las 

tienen, a sus esposas, los que también están al lado de 

sus esposas y en si que pasemos un día maravilloso 

mañana y nos vemos a las 6:00 de la tarde, muchas 

gracias. 

 

PRESIDENTE: Gracias concejal marina, que pena por acá 

concejal leonardo esta que me escribe y me escribe que 

quiere la palabra, concejal leonardo. 
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INTERVENCIÓN DEL H.C. LEONARDO MANCILLA AVILA: 

Hola presidente, yo si le quiero dar un saludo muy 

especial a todas las mamas a las tres concejalas a la 

doctora Ileana, por ahí estaba Elizabeth, no sé si la 

doctora claudia también es madre, felicitarlas por 

anticipado que Dios las bendiga, que sigan ejerciendo 

esa labor linda que Dios les encomendó, no les puedo 

decir así muchas cosas, pero si les doy un abrazo 

gigante a la distancia que cada una goce con su 

familia, con sus hijos que es lo mas preciado que cada 

una tiene. 

 

PRESIDENTE: Gracias concejal leonardo, señor secretario 

no hay más intervenciones. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: 

Presi, presi, la palabra. 

 

PRESIDENTE: Huy espérenme que danovis pidió la palabra. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: 

También quería darle la felicitación a mis 3 compañeras 

marina, luisa y Silvia, pero también como recordar que 

históricamente el día de las madres ha sido un día muy 

violento para Colombia, si ustedes analizan las cifras 

del país, el día más violento en el país es el día de 

las madres, en la historia colombiana, entonces mañana 

invitar a todas las familias colombianas y 

santandereanas a vivir un día unido en familia, un día 

que nos lleve a la reflexión, al valor que tiene la 

mujer, ese ser tan especial que es nuestra querida 

madre y que se reduzcan esas cifras y que disminuya la 

violencia intrafamiliar mas aun en un departamento como 

Santander como ustedes saben un departamento muy 

machista todavía, donde las cifras de violencia 

intrafamiliar son altas que se viven a diario, entonces 

más que una felicitación es un llamado a todos los 

santandereanos y santandereanas a la reflexión a 

comunicarnos y a trabajar asertivamente pues por 

festejar y admirar el valor de la mujer en la historia, 

gracias. 

 

PRESIDENTE: Gracias concejal danovis. Concejal Luis 

Ávila. 

 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. LUIS EDUARDO ÁVILA CASTELBLANCO: 

Gracias presidente y un cordial saludo para todos y a 

todos los que nos escuchan, también quiero tramitar mi 

saludo a mis compañeras concejales en este día de la 
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madre, aquellas madres que hacen participe de cada uno 

de los equipos de trabajo de nosotros, para que tengan 

un día lleno de bendiciones que son los seres más 

importantes, son las que nos dieron la vida y que 

realmente le debemos mucho a ellas, también a las 

mujeres que se encuentran presentes, la doctora Ileana, 

la doctora claudia que es un momento especial y que 

podemos decir en estos momentos de pandemia que estamos 

todos en casa, como lo decía mi antecesor es el momento 

de que demos ese valor importante a estos grandes 

seres, que Dios las bendiga, estamos muy agradecidos 

con ellas en todos los sentidos, yo no puedo pasar el 

este día con mi madre porque ella vive en una 

población, pero si desde acá desde la distancia muchos 

abrazos, besos y que las extraño mucho y que bueno, es 

el momento importante para darle la importancia a este 

grande ser, muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: Gracias honorable concejal “Chumi” inspiro 

a todos hoy concejal. Mañana a las 6:00 de la tarde 

pueden hacer otras intervenciones para felicitar a las 

madres de todo Colombia y del mundo. Concejal nelson 

por supuesto que puede hacer el uso de la palabra. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. NELSON MANTILLA BLANCO: 

Gracias presidente, por ese espíritu tan democrático, 

bueno una bendición sobre todo gracias a Dios, la vida 

por el ser maravilloso que después de Dios nos ha 

enseñado el amor en la tierra que es los valores, que 

es la mujer, la señora madre es una fecha muy bonita de 

que todos los bumangueses, colombianos, tengamos como 

dicen los compañeros esa reflexión, que al que la tiene 

pueda compartir así sea a la distancia pero es una 

bendición a los que la tienen con vida, los que no 

recordarla y darle gracias a Dios por ese ser 

maravilloso que nos dio la vida, a las concejales 

bendiciones, a las mujeres que están aquí presentes, la 

jurídica, a todas las mujeres también del concejo de 

bucaramanga, a todos los que son CPS, a las señoras que 

trabajan en el servicio, así como en la alcaldía, la 

gobernación, la infinidad es para todas, sobre todo un 

mensaje que en este momento la mujer es dadora de vida 

y hoy la mujer es trascendental e importante ante la 

situación de pandemia que estamos viviendo, ese amor de 

madre es la única que puede en este momento ayudarnos a 

decirles a sus hijos, a sus nietos, a sus familiares, a 

sus seres queridos lo importante de usar todas las 

medidas de prevención para evitar los contagios que 

estamos viviendo de coronavirus, la verdad que a todas 

las madres decirles así como son dadoras de vida, nos 
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ayuden porque a quien mas escucha el ser humano que no 

es a su señora madre a que por favor todos unidos 

usemos el tapabocas, ojala las mamitas mañana todos sus 

hijos con ese amor les trasmitan a sus nietos, sobrinos 

y familiares que si realmente las queremos usemos todos 

el tapabocas para querer a esos seres y que sigan 

muchísimos años con nosotros, gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: Gracias concejal nelson, yo soy de muy 

pocas envidias, pero aquí la envidia se la tengo al 

concejal Antonio porque tiene al lado usted tres 

hermosas compañeras, tres grandes profesionales y al 

concejal “Chumi” yo me uno a esas palabras de chumi y 

de cada uno de ustedes, mañana les daré mis palabras 

más en forma, sobre todo a estas mujeres bellas y 

hermosas, entonces Antonio por favor. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: 

Espéreme un segundo presidente. 

 

PRESIDENTE: Claro, fue a traer las flores. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: 

No es que paso aquí por real de minas la empresa 

acrópolis dándole una serenata a todas las mujeres de 

los conjuntos residenciales fue un detalle muy bonito, 

pues me uno a todas esas expresiones que han 

manifestado mis compañeros y desearles a mis tres 

compañeras de la bancada de la liga una felicitación 

muy especial son mujeres sabias que han sabido 

modificar su casa que son mujeres casadas, con hijos y 

son mujeres muy valiosas que en el concejo de 

bucaramanga han aportado cosas importantes y que 

importante para la liga de gobernantes anticorrupción 

que estas tres mujeres estén engalanando y acompañando 

a 16 hombres en un concejo renovado, de verdad que de 

todo corazón les manifiesto a la doctora marina, a 

Silvia y a luisa que mañana pasen un día con sus 

familias, con sus esposos, con sus hijos por que 

estamos en un momento de aislamiento pero estoy 

completamente seguro que después de que pase esto vamos 

a tener la oportunidad de reencontrarnos de darnos un 

abrazo con mucha cautela y decirles que de verdad pasen 

un día muy feliz mañana junto a sus seres queridos, 

gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: Gracias concejal Antonio. Me dice que el 

partido liberal concejal Javier Ayala o Robin quieren 

dar las palabras para ya poder acabar. 
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INTERVENCIÓN DEL H.C. ÉDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN: 

Los dos presidente sería bueno escucharlos a los dos. 

 

PRESIDENTE: Si me parece bien. Concejal Robin por 

favor. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. ROBÍN ANDERSON HERNANDEZ REYES: 

Bueno primero que todo como siempre dar las gracias a 

Dios así sea por este medio Dios nos da la oportunidad 

de tener vida, darle las gracias a nuestra madre 

también, a la virgen darle las gracias a cada uno de 

ustedes, darles las gracias mañana en su día a nuestras 

compañeras y amigas Marina, Luisa y Silvia y a todas 

las compañeras del concejo de bucaramanga decirles que 

primero que todo como siempre para mi lo mas importante 

siempre lo he dicho la mujer, ustedes son las que nos 

trajeron a este mundo, nuestras madres decirles que de 

alguna manera la vida no seria la misma vida de verdad 

siempre he tenido un reconocimiento hacia ustedes como 

mujeres luchadoras ¿Qué paso “Chumi” no escucha o le 

dedico algo a usted también?. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. ÉDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN: 

Presidente no le estoy escuchando al concejal Robin, 

pero no sé si es problema externo aquí de mi iPad. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. ROBÍN ANDERSON HERNANDEZ REYES: 

Bueno un saludo, Marina, Luisa, Silvia y todas las 

compañeras que pena, ellos no escuchan entonces también 

les voy a desear un día de la madre a “Chumi” y a 

Fabián especialmente por que les cogió la envidia, 

ustedes saben que son envidiosos un poquito, decirles 

de verdad que de aquí del partido liberal de parte de 

nosotros como seres humanos, como personas, de verdad 

las admiramos mucho, deseamos tenerlas muchos años mas 

con vida, decirles que ustedes son lo mas importante de 

la tierra que a hoy y siempre diré que son el centro 

del hogar sin ustedes un hogar no puede existir porque 

cuando muere la madre se destruye los hogares y ustedes 

son las que realmente reúnen hermanos, hijos, padres, 

abuelos para que esto sea de verdad un sentimiento 

conjuntó, muchas gracias de verdad por existir a todas 

las mujeres, gracias presidente por la palabra, gracias 

“Chumi”, gracias Fabián por darme esa oportunidad de 

ser escuchado y gracias a mis compañeros Dios los 

bendiga de verdad Dios me las cuide por siempre y para 

siempre a todas las mujeres de este mundo. 

 

PRESIDENTE: Gracias concejal Robin, muy amable por esa 

intervención. Tiene la palabra concejal Javier. 
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INTERVENCIÓN DEL H.C. JAVIER AYALA MORENO: 

Gracias presidente, no saludar muy especialmente a 

Silvia, a marinita a luisa en el día de las madres 

desearles que mi Dios les de vida, salud y que nos 

acompañen por mucho tiempo, Dios nos las bendiga y que 

mañana pasen un día muy feliz al lado de sus seres 

queridos, a todas las madres que están ahí 

acompañándonos la administración municipal y a todas 

las madres colombianas, bumanguesas, a todas que mi 

Dios les de vida, salud y que pasen un día muy feliz 

mañana al lado de sus seres queridos, gracias 

presidente un abrazo para usted. 

 

PRESIDENTE: Gracias concejal Ayala y queda por nombrar 

al concejal Carlos parra que tiene la mano levantada 

ahí en el chat hace rato que pena concejal Carlos 

parra, pero es que quería cerrar con usted, para que dé 

un cierre digno en el día de hoy, gracias. 

Parece que tuvo problemas con el internet el concejal 

Carlos parra. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C. CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: 

No pues mañana, guardo el poema para mañana, un abrazo 

para mis compañeras que las quiero mucho y las admiro 

mucho. 

 

PRESIDENTE: Listo concejal, mañana entonces cerramos 

otra ves con usted para escuchar ese poema, listo 

secretario. 

 

INTERVENCIÓN DEL H.C LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: 

El secretario Henry también esta pidiendo el uso de la 

palabra. 

 

PRESIDENTE: Mañana vamos a escuchar dos poemas el de 

Carlos parra y el del secretario. Pero acuérdenme que 

cerramos con el de Carlos parra. Por favor secretario 

no hay más intervenciones. 

 

SECRETARIO: No señor, lo que yo quería manifestar ya 

que estamos en varios, pedirle al honorable concejal 

Beltrán para que por favor me envié la proposición al 

correo electrónico de la secretaria, ya que solo me la 

envió al WhatsApp, para enviarla a la alcaldía. 

 

PRESIDENTE: Listo ya le decimos concejal si esta porfa 

le puede responder por WhatsApp le agradezco, gracias. 

Ya no hay más intervenciones. 
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SECRETARIO: De esta manera se ha agotado el orden del 

día señor presidente. 

 

PRESIDENTE: Agotado el orden del día, se levanta la 

sesión honorables concejales, mañana 6:00 de la tarde. 
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Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en 

archivo de voz computarizado a la fecha. 

 
Para constancia se firma para su aprobación en 

plenaria.  
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